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《穿越圣经》 

圣经导读（2）圣经从神而来的证据（下）、研读圣经的主题──启示 
 

 

听众朋友，你好。欢迎收听《穿越圣经》这个节目。很高兴我们再一次在空中相会。 

 

有一位美国作家曾说：圣经源自东方，以本土的方式和形象，通行全世界。圣经进入各地，

寻找属于自己的地方；以各种不同的语言，向人们的内心说话。进入皇宫，使得君王们知

道，自己原是至高者的仆人；也进入茅舍，使农夫们确认，自己是神儿子的身分。孩子们好

奇快乐地聚在一起，聆听圣经的故事；智慧人也在圣经面前，重复默想生命的哲理。危难

时，圣经带来平安；灾难时，圣经带来安慰；黑暗时，圣经带来光明。在群众的聚会中，人

们不断地传讲圣经智慧的言语；在孤独人的耳旁，也不乏圣经轻声细语的安抚。邪恶和傲慢

的人，在圣经的警告下颤抖；受伤、忏悔的人，却得着圣经慈母般的呵护。在寂寞的旷野，

圣经的同在带来喜悦；在温暖的炉边，火花的亮光再次照明了圣经泛黄的扉页。圣经已融入

我们内心深处最渴望的梦想当中。因此，从神而来的爱、友谊、怜悯、奉献、美名和希望，

都自然地从信徒的言谈当中表露，并且也能把乳香和没药的芬芳，带到他们所到达的每一个

地方。 

 

我盼望能透过《穿越圣经》这个节目，与你一起走进圣经，帮助你得着各样福分和好处。 

 

我们在上一集的节目中，谈到圣经是神的话。我分享了圣经的重要性和独特性，也提出了怎

样知道圣经是从神而来的重点。让我们来温习一下那三点。 

 

第一点是圣经的保存。就算圣经面对许多人的攻击和抵制，还能保存到今天。第二点是从考

古学方面来验证，而第三方面就是有已经应验了的预言作为证据。 

 

我们可以在圣经许多地方找出那些已经准确应验的预言。我们发现，有很多地方的预言，甚

至在先知仍在的时候，就已经应验了。 

 

例如，在旧约列王纪上 22 章记载，先知米该雅对亚哈王说，假如王照自己的原定计划去打

仗的话，王将要被打败，也会被杀。但是，亚哈的假先知却对他说，他会打胜仗，而且将凯

旋归来。因为亚哈王不喜欢听先知米该雅的话，所以，他命令人把先知关起来，只给他一些

饼和水维生，以便等他平安打完仗回来。但是，米该雅却对亚哈说：“要是你平安回来，这

就证明神没有借着我说话！”最后，耶和华是借着先知米该雅说话了，因为亚哈王一去就回

不来了──他战死沙场，他的军队也被打败。亚哈王甚至改装上阵，以为这样就不会被敌军

察觉，可以保住性命。可是，没想到，在战事即将结束的时候，有一个敌军的士兵随便开

弓，恰巧射中了亚哈盔甲的接缝处。那枝箭好像有他的名字在上头似的，就认准了变装的亚

哈王，把他射杀。为什么这么巧呢？因为米该雅说了一个准确的预言。 

 

假如你想要一个最终极的证据，那么圣经可以告诉你，有超过 300 个关于耶稣基督第一次降

临世界的预言，都已经一一应验了。当耶稣基督被挂在十字架上垂死的时候，旧约还没有应

验的一个预言，也都应验了。预言记载在诗篇 69:21，说：“我渴了，他们拿醋给我喝。”

按约翰福音 19:28-30 的记载，这个预言竟然由耶稣的仇敌亲自实现；在十字架下的罗马兵丁

听见耶稣说“我渴了”，就拿海绒蘸醋送到耶稣口里。真是奇妙呀！ 

 

我们平常看电视听天气预报，夏天时他们都是相当准确，但在转换季节时就差多了。在圣经

中的以色列先知，他们所发的预言要十分准确，否则会被人当假先知对待，是要被杀的！神
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告诉祂的百姓，他们将能够分辨真假先知。一个真正的先知首先必须能够说出一个当地的情

况，就像以赛亚那样。当那个预言应验的时候，他们就知道，他所说的未来的事也是可以信

任的，就像以赛亚一样。我们可以现在回头看，就知道都应验了，神的话都奇妙地应验了。 

 

圣经还有很多别的预言，例如：推罗和西顿，这两个城市就像神在 2500 多年前所说的那

样，至今仍然荒芜。埃及今天的情势也和神当时所说的一般。这一切都很奇妙！朋友们，这

些预言的应验，都是证实圣经的确就是神话语的最伟大证据之一。你看，人就是不可能那么

准确地推测事情，连天气预报都不能，只有神能！ 

 

圣经把那些绝对不可能的地方挪走了。这对我来说，绝对是一个证明，显示圣经就是神的

话。完全没有任何东西可以与圣经相提并论。现在我只给了少数几个预言应验的例子，但是

在神的话里，却有许多的预言一个一个地应验了，而且是准确地应验。顺便一提的是，这也

指出了，现在还找不到可以使预言应验的方法。 

 

好，让我们进入怎样知道圣经是从神而来的第四点，就是生命得到改变。 

 

我要提出最后理由来证明圣经是神的话。其中一个理由就是：今天信徒生命的改变。我亲眼

看见过神的话怎样改变人们的生命。我想起了很多听我们电台的听众。他们都有很多解决不

了的问题，也做了得罪神的事。但是，当他们开始收听我们的广播节目，我知道，有些人第

一次听到福音就相信了。这种事是有可能的，这是很棒的。曾经有一位听众写信来告诉我

们，他最开始听节目时听得很生气，不相信这个世界有神，觉得我们在骗人，差点要把收音

机摔了。但后来他慢慢改变了，甚至信了耶稣，写信来向我们道谢。还有一位听众本来不认

识神，一连好几个星期收听我们的节目之后，找到了自己的人生目标，被主所用，努力传福

音，还建议教会开设了许多聚会点。看到神如何在他的生命里动工，是多么让人开心的一件

事啊！这也是我们电台同工倍感安慰的事。 

 

一而再，再而三，这样的见证是会倍增的。老人、小孩都从神的话里找到他们生命的目的和

意义；一些濒临破碎的婚姻得到回转；家人们团圆；一些人也因着神的话语而从酒精和毒品

的捆绑中得到释放。来到基督跟前，许多人的生命也因而被改变。 

 

麦基牧师在神学院读书的时候，有这样的经验：我的主修是护教学，辩护圣经的真实性。我

试着为圣经提出辩解。事实上，那也是我传讲每一篇信息的目的。我认为，只要我对于人们

所提出来为什么不信圣经的问题，找到足够的答案，我就能够使他们相信。后来，我却发

现，叫一个人在头脑上臣服不是好事，那样做不但不能为主赢得对方，反而制造了一个敌

人。所以，现在我不再讲护教学的道理，只是把神的话语用最简单的方式分享出来。只有圣

经，才能够使一个罪人改变成为圣徒。 

 

第五点，神的灵使一切成为真实。 

 

我之所以不再特别护教、专讲道理的另一个原因，是因为我的生命进入到另一个层次。今天

的我，“不但相信，更确实知道圣经是神的话语。” 

 

我知道，是神的灵，使得神的话语真实地在我的内心和生命里动工。我对你的盼望，就如同

保罗为歌罗西信徒的祷告，“愿你们在一切属灵的智慧和悟性上，满心知道神的旨意。”神

的灵能和我们的心一同证明圣经是神的话语，因而你我并不需要靠考古学，或任何其他的东

西来证明。 
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前些日子，一位年轻的传道人问我：“老师，这些东西已经被挖出来了，那不是很棒吗？”

他特别提到一个最近的考古发现。我的回答是：“哦，是吗？我并不觉得有什么特别值得兴

奋的。”那位传道人非常失望，甚至还懊恼，为什么我没有热情地回应他。他问我说：“为

什么？你是什么意思？难道这些考古上的新发现没有感动你吗？”我回答他：“在考古学家

的铲子还没有把这些文物挖出来之前，我老早就知道圣经是神的话了。”他问我为什么会知

道？我说：“神的灵已经使祂的话语真实地在我的心里动工。” 

 

我相信神的灵不但要使你经历到祂话语的实在，使祂的话语进入你的生活中，而且祂更要给

你一个确据，使你也能说出“是的！我知道圣经就是神的话语。” 

 

我已经从圣经的保存、考古学上的发现、预言的应验、信徒的生命改变和圣灵的工作这五方

面，说明了圣经就是神的话语。接下来，我要与你一同思想几个很重要的主题。 

 

从圣经能在几千年的时间洪流中流传到今天，而且历久不衰，这就可以证明圣经是神的话

语。接着我们再来思想在研读圣经时，四个与圣经相关的重要主题，就是“启示”、“默

示”、“光照”和“诠释”。 

 

简单地说，“启示”的意思是，神已经说话，而且已经向人说话了。“默示”是对于神启示

的保证。“光照”则是指神的灵是信徒的老师，祂做中间传达的工作。“诠释”则是指你和

我对于神话语的解释。 

 

“启示”是什么？ 

 

首先，我们来看“启示”。“启示”是什么？启示的意思就是，神已经说话。“耶和华如此

说”这一类的话，在圣经中出现的次数超过 2500 次。神不要你误会这句话的意思，以为祂

曾经说过话，但是，现在不说了。请注意，希伯来书 1:1-2 说：“神既在古时借着众先知多

次多方地晓谕列祖，就在这末世借着他儿子晓谕我们；又早已立他为承受万有的，也曾借着

他创造诸世界。” 

 

无论在什么地方，你都会发现，如果有两个人，他们的智力相当、感觉和渴望类似，他们多

少会被对方吸引。你就会发现他们之间有沟通。那些有相同倾向的人如果分开了，他们就会

很想和对方保持联络。他们也会因为收到对方的来信，而感到快乐。这种隐藏在人类内心深

处的特性，也说明了为什么需要有电话、电邮和网上社交平台等。朋友和朋友沟通；远离家

门的丈夫打电话或发电邮给妻子；在外地求学的学生写信给父母亲；男女朋友也会在情书的

往返上撒上香水……这些都叫做“沟通”。这是一种内心的表达。我还记得从前当我读到海

伦凯勒的故事时，所带来的震憾。她耳朵听不见，眼睛看不见，完全被封闭在黑暗的世界

里，本来是无法与人沟通的，但是后来，一道能让她与人沟通的门打开了。她这种与人沟通

的能力，很可能还比我们这些看得到、听得见的人好太多了！ 

 

因此，我想要问你一个我认为合理且聪明的问题，那就是：既然神按着自己的形象造人，又

将一定程度的智慧赐予人类，我们如果因此断定，神和祂所创造的人类已经有所沟通，那不

是很合理吗？但是，我们如果还没有得着祂的启示，现在就只能等候。因为我们期待祂跟我

们说话。 

 

你会发现，刚才提到希伯来书的作者说，神在旧约借着先知向人说话，现在又借着基督向人

说话。在旧约中神给先知的启示，和在新约中基督的启示，都记载在神的话语中；当然，不

管是从先知或是基督，那都是使我们知道如何与神沟通的惟一途径。圣经有 66 卷书，神已
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经借着每一卷书向我们说话。 

 

有一位不知名的作者曾经说过：“圣经这本书包含着神的心意、人的状况、救恩的方法、罪

人的灭亡和信徒的喜乐。圣经的教义是神圣的；训诲是有约束力的；历史是真实的；旨意是

永不改变的。读了圣经，你就会得着智慧；信了圣经，你就会得着平安；把圣经行出来，你

就会得以成圣。圣经有引导你的亮光、有使你得满足的食物，以及有令你欢欣鼓舞的安慰。

圣经是旅客的参考地图、朝圣者的手杖、飞行员的指南针、士兵的剑，以及基督徒特性的所

在。在圣经中，你可以看到人类乐园被修复，天堂之门为人打开，地狱之门显露出来。圣经

引领我们朝向基督这伟大的目标，为着我们的好处而引导我们成圣，最终目的更是为了彰显

神的荣耀。圣经的教导应当时刻萦绕在朝圣者的脑海中，不仅心思受到管理，脚步也被引

导。所以要慢慢地、经常地，并且以祷告的心来读圣经。在你有生之年，圣经已经为你打

开，在审判的日子，还要再次为你打开，并且将永恒留在你的脑海中。圣经要求信徒要尽上

最大的责任行善，神也报答勤奋遵行圣经的人，却要定所有轻忽其中神圣内容的那些人的

罪。” 

 

好了，今天节目的时间又到了。欢迎你继续按时收听我们的节目。如果你有读圣经的心得，

欢迎你与我们联系。下次节目再会，愿神赐福与你！ 


